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令和５年 12月定例会

一般質問がおこなわれます
12 月４日(月)、５日(火) いずれも午前９時からです。傍聴におでかけください。

なお、質問時間は答弁を含めて 60 分以内となっています。

日程 質問者 質問事項 要旨

12 月４日

（月）

村山 弘子

高齢社会における

地域の担い手不足

に対して、市の捉え

ている現状と対応に

ついて

１ 市が現在考えている高齢社会における地域の担

い手不足の現状はどうか。

２ 高齢社会の担い手不足の対応として考えているこ

とはあるか。

①地区や役員等の担い手不足の対応は、考えて

いるのか。

②各地区の草刈り等の作業の担い手不足の対応

は、考えているのか。

不登校の現状と対

応について

１ 不登校の現状はどうか。

①国、県、市の不登校の人数はどのようになってい

るか。

②市における不登校のこれまでの現状はどのように

なっているか。

２ 現状を捉えた上でどのような対応をしているのか。

①市は、どのような対応を考えているのか。

②学校以外の場所で、市が行っていることはない

か。

市の生涯学習講座

の現在の状況と今後

の方向性について

１ 生涯学習を市はどう捉え、どう推進しているのか。

市の考え方を伺う。

２ 当市の生涯学習講座の現状はどうか。

①講座はいくつあるのか。

②参加人数は何人か。また、最近の推移は。

③現在の状況を市はどう捉えているのか。

３ 今後の生涯学習の在り方について市の考えを伺

う。

滝澤 栄一

市長の公約に関する

これまでの市政運営

について

１ 湯の丸高原高地トレーニング施設の成果はどうか。

２ ワイン振興の成果はどうか。

３ 子育て支援の成果はどうか。
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12 月４日

（月）

瀬田 智之

東御市スポーツ推進

計画におけるスポー

ツ振興について

１ 第１期東御市スポーツ推進計画におけるスポーツ振

興への成果と課題について伺う。

２ 来年度からの第２期スポーツ推進計画における、今

後のスポーツ振興の展望と次期計画策定のタイムス

ケジュールについて伺う。

市立保育園の園庭

について

１ 市立５保育園の芝生の現状、園児の使用状況につい

て伺う。

２ 芝生維持管理業務委託の内容について伺う。

山崎 康一

国の法改正に合わせ

た東御市農業振興

計画の改正について

１ 現行計画に位置づけている主要施策と達成状況につ

いてはどうか。

２ 次期の計画にかかる策定スケジュールについてはどう

か。

３ 現計画と、国及び県の計画の関連についてはどのよう

になっているか。

林道の活用について

１ これまでに市が整備して管理をしてきた林道の設置

目的は何か。

２ 市が管理する林道の路線数と延長距離についてはど

うか。

３ ゲリラ豪雨などにより傷んだ林道の補修等については

どのように行っているのか。

市の児童虐待の現

状と対策について

１ 児童虐待の件数と推移はどういう状況にあるか。

２ 虐待の内容とその対応についてどのように取り組んで

いるのか。

３ 児童虐待の対応にあたっての課題と、それらを解決

するための対策はどのように考えているのか。

子育て・子育ち支援

情報の効果的な発

信について

１ プッシュ型の情報提供として LINE を活用しているが、

現状の登録者数と活用の状況はどうか。

２ 子育て・子育ちを支えるためにデジタル技術のさらな

る活用が必要と考えるがどうか。

市毛 真弓

市民や事業所への

物価高騰対策として

の支援について

１ 物価高騰対策について、市はどのような支援を考えて

いるか。

２ 低所得世帯支援事業について

①支援金は年内に支給できる見込みか。

②支援金の対象から外れた世帯への対応はどうか。
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12 月４日

（月）

市毛 真弓

木質バイオマス発電

所稼働による周辺環

境の影響について

１ 焼却灰の放射能濃度測定値が高い状況にある。その

理由と対応はどうか。

２ 現状の羽毛山区大気状態調査等は、令和６年度以

降どのような調査を検討しているのか。

３ 市ホームページ掲載の「環境保全の約束について」

で、事業の概要が修正されている。修正内容はどのよ

うなものか。

田中 信寿

消防団について

１ コロナ禍における活動状況とその後のアフターコロナに

おける活動状況はどうか。

２ 組織再編の効果と課題はどうか。

①団員確保の状況はどうか。

②災害出動の出動率の状況はどうか。

③行事、訓練等の出動率はどうか。

④各区や地域との連携協力や、消防部及び分団に係

る活動費など地域との関係性に課題は無いか。

⑤その他再編後、各部から課題は出されていないか。

３ 今議会提出の条例改正で、団員定数を改めるとある

がその目的と根拠は何か。

移住定住施策につい

て

１ 直近３年間の移住・定住の状況はどうか。

①移住者数はどうか。

②世代別や単身、夫婦、家族でなど、移住者の傾向

はどうか。

③移住の目的や東御市を選んだ理由はどうか。

２ 移住体験交流施設１０２について

①利用状況と移住につながった件数はどうか。

②地元地域との連携はどうか。

12 月５日

（火）

大塚 博文

野生鳥獣による被害

状況及び対策につい

て

１ 野生鳥獣による農作物や農作物以外の被害状況は

どうか。

２ 有害鳥獣の捕獲体制、市民からクマやイノシシの目撃

情報が寄せられた場合の対応はどうか。

３ 様々な分野で被害をもたらす有害鳥獣の捕獲対策に

ついて、主な加害獣の捕獲頭数はどうか。

４ 多くの有害鳥獣が捕獲・駆除される中、全国的な食

肉活用率は低く、有効活用されていない状況とのこと

だが、当市における加害獣の主な処理方法はどうか。

小学校校舎の長寿

命化計画及び個別

計画について

１ 小学校長寿命化基本計画を基に、目標年次など時

間軸を入れた具体的な実施計画はあるか。

２ 長期間にわたる長寿命化基本計画を補完する個別

計画はあるか。
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12 月５日

（火）

斉藤 哲

「東御市文化芸術推

進計画」に基づく事

業の取組状況につい

て

１ 「東御市文化芸術推進計画」の柱とした、人材育成

の取組として実践している「朝鑑賞」とは、どのような取

組か。

２ 「文化芸術資源を活用した多分野との連携、地域づく

りの展開」をどのように考えているか。

脱炭素社会実現に

向けた取組について

１ 東御市における取組の現状を伺う。

２ 取り組みの課題は何か、また今後の展望について伺

う。

窪田 俊介

第３次東御市総合計

画について

１ 基本構想の将来像として「暮らしの場」として充実させ

ていく方針が示された。その背景はなにか。

２ 第２次計画期間における人口動態の結果とその分析

はどうか。

３ 10 年後の人口について、社人研推計よりも人口減少

を抑制するとした。具体策はこれからだが、何をもって

抑制していくのか。

教育に関連して

１ 行政改革推進計画の取組によると、給食施設の在り

方の検討が行われている。現在の到達点はどうか。

２ 物価高騰に伴う給食費の改定について、検討はどう

なっているか。

３ 教職員・児童・生徒の使う端末や学校業務のパソコン

の更新について、今後どうなるか。

会計年度任用職員

の待遇改善について

１ 会計年度任用職員の「公募によらず再度の任用がで

きるのは２回（３年）まで」について、市の対応はどうな

っているか。

２ 令和６年度から会計年度任用職員への勤勉手当の

支給が可能となるが対応はどうか。

西山 福恵
身寄りのない方の支

援について

１ 身寄りのない高齢者の生前・死後にはどのような課題

があるか伺う。

２ その課題に対しての取組はどうか。

髙木 真由美

妊娠・出産・子育て

期のメンタルヘルス

ケア等について

１ 出産・子育て応援交付事業について

①現状と見えてきた課題は何か。

２ 産後のメンタルヘルスケアについて

①産後ケア事業の現状はどうか。

②産後健診の状況と産後うつの傾向にある方への対

応はどうか。

③虐待の早期発見と起きた時の対応についてはどう

か。
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12 月５日

（火）

髙木 真由美

女性のライフステ－

ジに添った健康づくり

事業の推進について

１ 働く女性の休暇の取得について

①職員の生理休暇や不妊治療休暇、妊娠出産に伴う

休暇、更年期症状での休暇等必要に応じて取りや

すい体制が整えられているのかどうか。

２ ライフステ－ジごとの病気のリスクへの啓発や予防に

ついて

①特定健診やがん検診等の状況はどうか。

②ライフステ－ジごとの啓発等はできているのかどう

か。

③骨粗しょう症予防についての考えはどうか。

３ 性教育について

①地域での性教育の現状はどうか。

②学校現場での性教育の現状はどうか。

新生児の聴覚検査

について

１ 検査状況とその後のフォローについてはどうか。

２ 検査料の補助についてはどう考えているか。


